

かり見つりことという こうこう さです。今号は認知症の人の本質をしっ家庭を支え、子どもを養育してきた人た家庭を支え、子どもを養育して活躍し、計2426人となっています。認知症に

かり見つめて支援するために、

福祉に取り組む人たちを紹介します。

計2426人となっています。認知症に1222人、施設入所が1204人で合症高齢者は、平成29年9月現在で在宅が病気です。本市の要介護認定による認知

嫁の証言 姑のAさん

を なくなった つ

を伺いました。
お知症の姑の介護をし、苦

つかりました。このほか、必の後、家の中で探しものが見察へ相談に行きましたが、そいは妨の言葉を真に受け、警 家には必要のないさらしが何です。後で気づいたのですが 迎までしてもらっていたそう 要以上にたくさん買い物をす 高価な品を買ってきました。 には呉服店で着物や反物など の比較的安い物に加えて、時 るようになりました。買う物 通帳がなくなった」 なった」から始まり 人を疑うようになりました。 呉服店からは買物のため送 「下着がなくなった」と シャツ、ズボンなど 70歳で認知症を発症 ある日「物がなく 「とられ

その頃には、病院で認知症だも飲んでいませんでしたが、東えば血圧が高いくらいで、薬えば血圧が高いくらいで、薬 と診断されました。

して、コーヒー

ービスに行って

クシャクシャにしてポケットない」と紙に書いて渡しても、納得しません。「今日は何も返しなだめるのですが、姑は返しなだめるのですが、姑は ボール紙に大きくメモを書いら、分かりやすいように、段に突っ込むだけです。ですかクシャにしてポケット 経つと 勝手に出かけてしまうので、 結婚式や葬式、法事があれば うに聞くようになりました。 事はないの?」と、毎日のよ 認知症を発症して5、 「今日は結婚式とか法

> てくれない」と言うため、周の人に「嫁はご飯を食べさせ家に遊びに来た実の娘や近所 い風呂場に置きました。姑はのため、米は常に目の届かな回も壊してしまいました。そ りの人からは「ご飯をちゃん 釜を入れないで炊くものです 必要がなくても、 て作ったり、米を見ればとぐえるしょうゆを1本全部入れ と食べさせて」と言われ、と から、煙が充満し炊飯器を2 しまいました。といだ米は、 てもショックを受けました。 味噌汁の味を整 すぐといで

> > は必ず腹巻に入れて持っていか、デイサービスに行くとき

と誰かに盗まれると思ったの 姑は、貯金通帳を家に置く

ていたときもありました。れてはいけないと考えたのか、れてはいけないと考えたのか、

通帳を持たせていました。

持っていき、紛失すると困る

サービスに預金通帳を

ので、通帳を再発行して古い

た。週1回からその後は週3 スを利用するようになりまし そのうち、 姑がデ

> からかもしれません。 飯を炊いた記憶が残っていた かまどでご

ましょう。その方が安心でね。姑さんを介護施設に入れは「今までよく頑張りました した。そして、姑を施設に入 涙が止めどもなく流れてきま 今までの苦労が思い出され、 す」と言っていただきました。 師に相談しました。医師から このときは緊張の糸が切れ、 思い余って、 病院に行き医

行きました」「それでも心配で

所させることにしました。

ます。ですから、 にうまくなっていったと思い 対応や介護の仕方が、日増し 当時を振り返ると、認知症の 姑がかわいくさえ感じました。 を見ると安心して、 さみしかったのです。姑の顔きたので、別れて暮らすのが 今まで何十年も姑と生活して 1日おきに面会に行きました。 姑は90歳で他界しました。 施設に入所させても心配で 認知症の



紙やトイレットペーパーを入 ました。姑が家でくずかごに デイサービスに通うように 危ないこともあり

も飲む暇がなかったのです。それまではコーヒー1杯さえ 感に浸ることができました。 自分へのごほうびと る間は安 解放

3 広報 とかだ 2017年 (平成29年) 10月号

脳細胞がさまざまな原因で

病気です。本市の要介護認定による認知状態をいい、誰もがかかる可能性がある記憶力や判断力の障害が持続的に起きる減少したり、働きが悪くなったりして、